

Lucha biológica contra los mosquitos en Alfara del Patriarca



Taller la Noche de los Murciélagos. LP

Redacción

Alfara del Patriarca

Comenta

El 5 de abril, tuvo lugar la Noche de los Murciélagos, un taller divulgativo que trata de detectar y poner en valor estas especies de depredadores que actúan como elemento de control biológico de plagas.

La campaña, que se realiza con la Fundación Limne, se centra principalmente en el mosquito tigre, una especie invasora originaria del sudeste asiático que, favorecida por el cambio climático, los flujos humanos y la globalización se ha ido extendiendo rápidamente por los ecosistemas mediterráneos.

Además del dolor que produce su picadura, es responsable de la propagación de enfermedades como el dengue, el zika o el chikungunya. La directora de la Fundación Limne, Sales Tomás, señala que «cerca del 90% de los focos de cría del mosquito tigre se producen en el ámbito privado y particular, esto es, en nuestras casas, terrazas y jardines». Por ello «es imprescindible que todos hagamos un esfuerzo en su erradicación atendiendo a unas sencillas pautas». Estos mosquitos desarrollan un ciclo de vida muy corto, pudiendo pasar de larvas a adultos en apenas seis días y requiriendo pequeños puntos de agua para la cría. Desde el

Ayuntamiento se solicita la colaboración ciudadana para evitar su reproducción, a través de un tríptico, disponible en los edificios municipales, en el que explican las medidas básicas que deben adoptarse en los hogares para combatir la proliferación del mosquito, como revisar frecuentemente los platos de las macetas, los bebederos de las mascotas o las canaletas, para que el mosquito tigre no encuentre dónde depositar sus huevos. «Los mosquitos tigre apenas se alejan del punto de cría así que, cuando nos piquen, debemos recordar que la zona de oviposición está a menos de 200 metros, por lo que la prevención está en nuestras manos», remarca la responsable de la Fundación Limne.

Recuperar especies depredadoras de mosquitos

Más allá de la campaña de prevención, Alfara del Patriarca se ha propuesto fomentar la presencia de ciertas especies de aves y murciélagos que ayuden en el control de mosquitos. «Son todos depredadores naturales de mosquitos o mosca negra y fomentar su presencia puede contribuir a regular las poblaciones de plagas», relata la técnica de Medioambiente del Ayuntamiento. Los murciélagos y ciertas aves, como los vencejos o los aviones, comen cada día miles de mosquitos. Además, son depredadores que se complementan, ya que las aves se alimentan de día, mientras que los murciélagos lo hacen al atardecer y durante la noche. Para atraer a estas especies, el consistorio va a habilitar zonas de cobijo, repartiendo refugios artificiales entre la ciudadanía a partir de mayo. Se trata de refugios y cajas nido de diferentes materiales y formas que se colocarán en espacios públicos o privados en zonas habituales de cría del mosquito tigre, para que los depredadores puedan anidar y alimentarse.

Concienciación ciudadana

El reparto de trípticos y refugios, se complementa con la realización de talleres divulgativos sobre la importancia de estos animales, como la Noche de los Murciélagos, en las que las personas que participan realizan recorridos por el municipio realizando censos de estas especies y conociendo más sobre sus rutinas. Estas jornadas pretenden explicar a la población la importancia de ciertos animales de nuestro entorno y los beneficios que nos aportan.